

Sujet : [INTERNET] ICPE-Avis d'Enquête publique-projet éolien Langeron-Saint Pierre Le Moûtier

De : laurent b. <l...@gmail.com>

Date : 02/12/2018 22:11

Pour : pref-icpe-contact-public@nievre.gouv.fr

Je m'interroge sur l'accès aux éléments qui permettent de se constituer un avis sur le projet. Comment se fait-il que la Préfecture ne soit pas en mesure de mettre à disposition sur son site l'ensemble des informations que l'on ne retrouve que partiellement sur le site de Nordex ? On commence donc par un jeu de piste pour reconstituer l'ensemble du dossier.

L'éolien est une source d'énergie indispensable dans le mix d'énergie renouvelable. Mais le territoire national est suffisamment vaste pour implanter des éoliennes sans avoir à endommager des espaces exceptionnels et uniques pour leurs paysages et la biodiversité qu'ils abritent. C'est précisément le cas de ce site du Val d'Allier. Ce n'est pas un hasard s'il a fait l'objet d'un projet de parc national. Nous nous situons à un endroit où le couloir migratoire se resserre et où de nombreux oiseaux passent, stationnent, hivernent. Il n'est pas concevable et contraire à la Loi pour la reconquête de la biodiversité, de la nature et des paysages que de permettre l'implantation de telles éoliennes sur ce site. Il est même choquant d'imaginer accorder une dérogation au régime des espèces protégées. La Loi inscrit dans le droit « le principe de non régression » selon lequel la protection de l'environnement, dans les textes, ne peut faire l'objet que d'une amélioration constante. Ce principe ne sera pas respecté avec ce projet. L'avis de la Mission Régionale d'Autorité Environnementale est éloquent, je cite : « aucune mesure ne permet de supprimer totalement le risque de collision pour ces espèces durant les périodes de migration et d'hivernage ». Il est évident que ce projet aura un impact négatif pour la faune et l'intégrité paysagère et nous pourrions inventorier longuement les effets négatifs que cherche logiquement à atténuer et relativiser le maître d'ouvrage, guidé par des intérêts financiers indiscutables.

Alors ayons la sagesse de préserver la beauté et le caractère sauvage de sites aussi précieux que celui-ci. « Dans un monde entièrement fait pour l'homme, il se pourrait bien qu'un jour il n'y ait plus de place non plus pour l'homme...

J'émet donc un avis très défavorable à ce projet.

Salutations respectueuses

Laurent B.